

Maria Kulmer Fußwallfahrt  
Christine Schwab  
Tulpenstraße 9  
92706 Luhe-Wildenau



Liebe Wallfahrerinnen und Wallfahrer nach Maria Kulm,

September 21

die Corona-Pandemie und die damit verbundenen Maßnahmen bestimmen noch immer viele Bereiche unseres Lebens. Wir möchten euch deshalb mit diesem Schreiben rund um die Wallfahrt und Maria Kulm informieren.

Für unsere grenzüberschreitende Wallfahrt müssen wir jedes Jahr bereits etwa im Mai die erforderlichen Genehmigungen bei den deutschen und tschechischen Behörden beantragen. Nachdem zum diesjährigen Zeitpunkt die Entscheidungen der jeweiligen Regierungen im Zusammenhang mit Corona ungewiss waren, haben wir uns leider erneut für eine Absage der Wallfahrt entscheiden müssen.

Trotz der Absage der Wallfahrt im vergangenen Jahr hatte sich stellvertretend für alle Wallfahrer eine kleine Gruppe, bestehend aus Mitgliedern der Vorstandschaft des Vereins Maria Kulmer Fußwallfahrt, auf den Weg gemacht. Gegen Mittag des ersten Tages erhielt die Gruppe die Nachricht, das Tschechien am direkt folgenden Tag die Grenzen schließen werde. Ein Weitergehen war somit nicht möglich.

Auch in diesem Jahr wird sich nun eine kleine Gruppe aus dem Kreis der Vorstandschaft wieder stellvertretend auf den Weg machen, um eure Gebetsanliegen zur Mutter Gottes nach Maria Kulm zu bringen.

Telefonisch teilte uns vor kurzem Pater Milan Kucera mit, dass sich die Besucher in Maria Kulm noch in Grenzen halten. Daher werde Maria Kulm vom Orden aus Prag unterstützt. Jeden Freitag denke Herr Pater Kucera an die Wallfahrer beim Beten des Kreuzweges, dessen Stationen in der Kirche vom Verein Maria Kulmer Fußwallfahrt finanziert worden ist.

Voraussichtlich findet am **29. und 30. September 2022** die nächste Wallfahrt statt.

Mit der Vorfreude auf ein Wiedersehen wünschen wir euch alles Gute und bleibt gesund!

Herzliche Grüße im Namen der Wallfahrtsleitung  
Christine Schwab